

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil temuan penelitian serta pembahasan peneliti dapat menyimpulkan bahwa: Manajerial Kepala Sekolah dalam penyelenggaraan pembelajaran daring pada masa pandemic covid-19 di SMK Negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang Lampung sudah berjalan dengan baik namun masih ada beberapa hal yang perlu ditingkatkan , dibuktikan dengan temuan hasil analisis senagai Berikut:

1. Perencanaan dalam penyelenggaraan pembelajaran daring pada masa covid-19 sudah berjalan dengan baik yaitu dengan dibuatnya skala prioritas atas kebutuhan sekolah yang belum terpenuhi selama semester sebelumnya, kemudian membuat RKS (Rencana Kerja Sekolah) yang tertuang dalam RPS (Rencana Program Sekolah). Hal-hal yang menjadi penting dan menjadi catatan sebelum melakukan perencanaan adalah mempertimbangkan sumber daya manusia, sumber daya alam, sumber daya finansial. Ketiga hal ini yang menjadi pertimbangan yang harus diutamakan mengingat ketiganya sangat berperan penting dan saling berhubungan antara satu dengan yang lainnya
2. Pengorganisasian dalam penyelenggaraan pembelajaran daring pada masa covid-19 masih terkendala beberapa hal seperti rasa tanggung jawab dan komitmen beberapa warga sekolah yang masih rendah, kurangnya motivasi pendidik dalam pelaksanaan pembelajaran, sehingga akan berpengaruh terhadap pencapaian tujuan serta peningkatan kualitas. Selain itu masih adanya tenaga kependidikan yang bertugas tidak sesuai dengan kualifikasi pendidikan.
3. Pelaksanaan dalam penyelenggaraan pembelajaran daring pada masa pandemic covid-19 di SMK Negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang Lampung sudah melaksanakan tahapan-tahapan serta panduan yang sesuai dengan kebutuhan sekolah. Akan tetapi masih terkendala dengan yang dihadapi masih berkaitan dengan SDM dan SDA, bahwa dalam pelaksanaannya beberapa warga sekolah masih belum dapat melaksanakan apa yang menjadi tanggung jawab nya

4. Pengawasan (Supervisi) dalam peningkatan kualitas pembelajaran di SMK Negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang Lampung dilakukan oleh kepala sekolah dan pengawas sekolah (PS). Dampak baik dari program pengawasan ini adalah meningkatnya kompetensi guru dalam proses pembelajaran sehingga yang diharapkan hasil belajar peserta didik serta prestasi akademik non akademik akan terus meningkat
5. Faktor pendukung dan penghambat dalam penyelenggaraan pembelajaran daring selama masa pandemi Covid-19 di SMK Negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang Lampung, untuk terus meningkatkan kualitas mutu pendidikan, sehingga akan mendapat banyak dukungan dari berbagai pihak, sedangkan yang masih jadi kendala adalah sarana dan prasarana yang belum cukup memadai jika anak melakukan praktik, serta tanggung jawab warga sekolah yang masih rendah, dan lain sebagainya, tentunya hal kendala-kendala diatas merupakan tantangan untuk seluruh komponen sekolah agar dapat menyelesaikannya secara bijaksana.

## **B. Saran**

Adapun saran yang dapat peneliti sampaikan setelah melakukan penelitian adalah sebagai Berikut:

1. Kepada kepala sekolah dalam hal ini dalam proses pelaksanaan pembelajaran daring pada masa pandemi Covid-19 menyinggung masalah rendahnya komitmen serta tanggung jawab beberapa warga sekolah, untuk itu kepala sekolah agar tidak bosan dan terus menerus memberikan motivasi dan membina hubungan baik kepada anggota di bawahnya agar terbangun semangat kerja yang kondusif di lingkungan SMK Negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang Lampung.
2. Membina hubungan baik dalam pengorganisasian dengan warga sekolah juga sangat penting dilakukan mengingat bahwa pencapaian mutu pendidikan suatu lembaga sekolah tidak lepas dari peran seluruh warga (internal) sekolah
3. Dalam perekrutan tenaga pendidik dan kependidikan diusahakan informasi tersebut sampai kepada para pencari kerja sehingga pemenuhan kebutuhan tenaga pendidik dan kependidikan sesuai dengan kualifikasi pendidikan. Terutama pada staf TU, perpustakaan dan beberapa guru yang mengajar tidak sesuai dengan bidang keahlian

4. Pengawasan (supervisi) agar terus dilaksanakan secara rutin sehingga akan mempertahankan profesional dan kompetensi para tenaga pendidik yang akan memberikan hasil baik hasil belajar siswa.
5. Untuk segera dilengkapi fasilitas sarana dan prasarana yang belum ada, kurang atau yang sudah tidak berfungsi secara baik agar digantikan dengan yang lebih layak. Hal tersebut tentu akan menunjang terlaksananya pembelajaran yang lebih baik sehingga visi, misi dan tujuan pendidikan di SMK negeri 1 Gedung Aji Kabupaten Tulang Bawang akan tercapai sesuai dengan apa yang di rencanakan.

## **LAMPIRAN-LAMPIRAN**